
Puentes Quincenal

El repaso de las noticias más relevantes para América Latina sobre comercio y desarrollo sostenible

Vol. 8, No. 4, 11 de marzo, 2011

Para acceder a un texto completo en PDF copia de Puentes Quincenal, haga click [aquí](#).

TITULARES

[Consejo ADPIC debate biodiversidad y acceso a medicinas](#)

Los Miembros de la OMC debatieron la semana pasada sobre cómo las actuales reglas sobre propiedad intelectual afectan la protección de la biodiversidad y el acceso a medicinas. No obstante, fueron muy pocos los progresos alcanzando en cada uno de estos temas, prioritarios para los países en desarrollo.

[Diferencias prevalecen a pesar de llamados a acelerar negociaciones: Ronda Doha](#)

Los Miembros de la OMC necesitan redoblar sus esfuerzos para alcanzar un acuerdo de la Ronda Doha a fin de año; de lo contrario, podrían perder una 'ventana de oportunidad' clave, manifestaron funcionarios comerciales de alto nivel el martes pasado. No obstante, sus comentarios durante una reunión informal del Comité de Negociaciones Comerciales (CNC) resaltaron la prevalencia de las principales diferencias de sustancia y percepción que hay entre ellos.

[Miembros OMC exploran compromisos en bienes ambientales a pesar de desacuerdos](#)

Las propuestas de la Ronda Doha para una rápida liberalización comercial de los bienes ambientales ponen en riesgo las industrias tecnológicas verdes infantiles en los países en desarrollo sin beneficio para el ambiente, dijo la semana pasada el embajador de Brasil ante la OMC.

[Alimentos más costosos de América Latina se encuentran en Bolivia y Venezuela](#)

Además de una visión ideológica compartida, Bolivia y Venezuela comparten también el hecho de ser las dos naciones en América Latina donde se han presentado las mayores variaciones en los precios de los alimentos, incluso por encima de sus índices de inflación, impactando negativamente a los sectores más pobres de estos países.

[Perú afianza proceso de apertura comercial con anuncios de acuerdos y negociaciones en curso](#)

El Perú divulgó esta semana varios anuncios positivos en materia de integración comercial. Por una parte, se informó oficialmente que la entrada en vigencia del TLC Perú-EFTA será a partir de julio de manera progresiva. Además, la tercera ronda de negociaciones entre el país andino y Centroamérica culminó exitosamente el pasado 6 de marzo.

BREVES

[Alternativas financieras para empresarios colombianos afectados por ATPDEA](#)

El no pronunciamiento por parte del Senado estadounidense respecto a una eventual prórroga de la Ley de Preferencias Arancelarias Andinas (ATPDEA por sus siglas en inglés), que expiró el pasado 12 de febrero, han puesto a en jaque a empresarios y gobiernos de los países beneficiarios: Colombia y Ecuador.

[México y Estados Unidos zanján disputa por transporte transfronterizo](#)

En un encuentro bilateral, los presidentes de México y de Estados Unidos anunciaron el pasado 6 de marzo un acuerdo en materia de transporte transfronterizo. Esto supondría un camino hacia la solución definitiva de un diferendo entre ambas naciones a raíz de los compromisos firmados en el marco del TLCAN.

EVENTOS Y PUBLICACIONES

[Eventos](#)

15 de marzo. 114th Meeting of the Committee of Permanent Representatives to UNEP. Nairobi, Kenya. <http://www.unep.org>.

[Publicaciones](#)

United Nations Environment Programme, UNEP (2011). Towards a Green Economy: pathways to Sustainable Development and Poverty Eradication.

© Puentes Quincenal busca proveer información y análisis sobre la intersección entre el comercio y el desarrollo sostenible para el creciente número de actores de todo el mundo involucrados en el debate.

Puentes Quincenal es publicado por el [Centro Internacional para el Comercio y el Desarrollo Sostenible \(ICTSD\)](#), y por el [Centro Internacional de Política Económica \(CINPE\)](#) de la Universidad Nacional de Costa Rica.

El equipo editorial está conformado por Suyen Alonso, Randall Arce, Perla Buenrostro Rodríguez y Gustavo Salas, bajo la dirección de Carlos Murillo (CINPE) y Ricardo Meléndez Ortiz (ICTSD). Directora editorial: Perla Buenrostro Rodríguez.

Si tuviera comentarios y/o sugerencias para mejorar nuestro servicio, favor de escribirnos a puentes@ictsd.ch.

Puede también directamente suscribirse haciendo click en este link: <http://oi.vresp.com?fid=5c35d25b23>

Para recibir correctamente Puentes, asegúrese de que nuestra dirección se encuentra en su lista segura de remitentes.

La producción de PUENTES Quincenal ha sido posible gracias al apoyo generoso de nuestros donantes.

ISSN : 1813-4351

Lo invitamos a seguir a Puentes en  y 

The International Centre for Trade and Sustainable Development
International Environment House 2
Chemin de Balexert 7
Geneva, Geneve 1219
CH